
Handballkreis Minden-Lübbecke e.V. 

Protokoll des Kreisschiedsrichtertages am 28.08.2021 um 10.00 Uhr in Oberlübbe 

Anwesend: s. Teilnehmerliste     Beginn: 10.10 Uhr 

Die Tagesordnung wird wie folgt abgehandelt. 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung, Wahl des Protokollführers, Wahl von 2 

Stimmenzählern. 

Auf Vorschlag werden 2 Stimmenzähler vorgeschlagen. 

Joachim Picker, Heiko  Zajac. 

 

Michael Vogel verlas die Grußworte vom Kreisvorsitzenden, der sich aus familiären Gründen 

entschuldigt hat, und von der Landrätin des Kreises Minden-Lübbecke. Er begrüßte Torsten 

Brandt als Vertreter des Handballverbandes Westfalen sowie den erscheinenden Pressevertreter. 

 

2. Grußwort der Gäste 

Torsten Brandt überbrachte Grüße vom HV-SR-Ausschuss. Auch auf HV-Ebene stehen auf Grund 

der Pandemie weniger Schiedsrichter zur Verfügung. Er dankte dem SR-Ausschuss für die 

geleistete Arbeit, speziell für die SR-Ausbildung. Der HBK ist in fast allen Ligen des HV durch 

Schiedsrichter vertreten. Er wünschte der Veranstaltung einen guten Verlauf. 

 

3. Ehrungen 

a. Totenehrung 

Es wurde der verstorbenen Kameraden /-innen in den letzten drei Jahren gedacht und sich für 

ihren langjährigen Einsatz im Schiedsrichterwesen bedankt. 

 

b. Jubiläum Schiedsrichter 

15 Jahre    

Frank Brockhoff, Jürgen Froböse, Olaf Klüschen, Michael Schnalle, Christoph Thielking und 

Mike Thielscher   

 

20 Jahre 

 Stella Gieseler, Jan-Frederic Krutschek 

 

 25 Jahre 

 Klaus Hildebrandt, Torsten Huck, Wilhelm Hupe, Karl-Heinz Koch, Friedhelm Römbke,  

Holger Schumacher, Karl-Heinz Stühmeier, Michael Vogel, Thomas Volkmann 

 

Die Jubilare erhielten als Anerkennung ein Präsent. 

 

 

Für 40jähriges Jubiläum wurde Helmut Reinstädler mit einem Präsentkorb geehrt. 

 

 

 

 

 

 

 



4. Berichte  

a) Beobachtungskoordinator 

Bericht entfällt, da pandemiebedingt keine Beobachtung stattgefunden hat. 

 

b) Lehrwart Frank Begemann 

Eine Präsenzausbildung war in den letzten zweieinhalb Jahr sehr schwierig durchzuführen. 

Trotzdem wurden 60 neue Schiedsrichter online ausgebildet. 

Zudem wurde ca. 200 Zeitnehmerlizenzen verlängert / ausgebildet. Der Großteil davon 

erfolgte digital. In den letzten drei Wochen wurden die Schiedsrichterausbildungen als 

Präsenzveranstaltungen durchgeführt. 

 Das Ausbildungskonzept des DHB gibt es seit dem letzten Jahr. 

 Der Lehrwart begleitete auch junge SR in der abgebrochenen Saison. 

Wenn es die Pandemielage erlaubt, werden die Schiedsrichter-Weiterbildungen im größerem 

Rahmen durchgeführt. Er bedankte sich bei den Anwesenden für die Unterstützung. 

 

c) Schiedsrichterwart Michael Vogel 

Siehe Anlage 

 

5. Wahl des Versammlungsleiters 

Die Versammlung schlug Torsten Brandt als Versammlungsleiter vor.  

Er wurde einstimmig gewählt. 

 

6. Aussprache zu den Berichten und Entlastung 

Die anfallenden Fragen werden unter Punkt Verschiedenes behandelt. 

Der Schiedsrichterausschuss wird einstimmig entlastet. 

 

7. Feststellung der Stimmenzahl 

Es wird eine Anzahl von 73 Stimmberechtigten festgestellt. 

 

8. Wahlen 

a) Schiedsrichterausschussvorsitzender 

 

Vorschlag: Michael Vogel 

 

Gewählt: Michael Vogel - einstimmig. 

 

b) Stv. Schiedsrichterwart 

 

Vorschlag: Torsten Huck 

 

Gewählt: Torsten Huck - einstimmig, bei einer Enthaltung. 



 

c) Lehrwart 

 

Vorschlag: Frank Begemann 

 

Gewählt: Frank Begemann - einstimmig 

 

9. Vorschlag zur Berufung durch den Kreisvorstand für weitere Mitarbeiter im 

Schiedsrichterausschuss 

 

a) Beobachtungs- u. Lehrwesen 

 

Vorschlag: Finn Reinstädler, Jan-Frederic Krutschek 

 

Gewählt: Finn Reinstädler, Jan-Frederic Krutschek – einstimmig 

 

b) Ansetzungen 

 

Vorschlag: Lars Lasthoff 

 

Gewählt: Lars Lasthoff – einstimmig. 

 

 

10. Verschiedenes 

a. Rolf Burmester verabschiedet sich als langjähriger Ansetzer und muntert dabei die jüngeren 

Schiedsrichter auf, sich mit einem guten Durchhaltevermögen nicht unterkriegen zu lassen. 

b. Antrag des Kreisschiedsrichtertages auf Anpassung der Schiedsrichterkosten der Damen in 

der Bezirksliga an den Kreistag. 

c. Aktuelle Punkte für den beginnenden Spielbetrieb 

Frank Begemann erläutert die ab dem 20.08.2021 bestehende Corona-Schutzverordnung. 

Der Heimverein erstellt für seine Sporthalle ein Hygienekonzept. Darin enthalten ist auch die 

Verfahrensweise mit den Zuschauern. 

Er erklärt die Eingabe der Schiedsrichterkosten durch den zuständigen Staffelleiter bei Anlage 

der Spiele im System Phönix. Zudem erinnerte er die Kameraden an die Prüfung ihrer PIN im 

System Phönix. Außerdem an die Ungültigkeit der grünen und blauen Spielerpässe. 

d. Es wurde auf die kurzfristige Ansetzung der Schiedsrichter im Jugendbereich hingewiesen, da 

bisher noch keine Staffeleinteilung erfolgen konnte. 

 

 

11. Schlusswort 

Michael Vogel lud die Kameraden nach Ende der Versammlung zu einem Erfrischungsgetränk ein 

und bedankte sich nochmals die geleisteten Dienste und wünschte allen eine erfolgreiche Saison. 

 

 

Michael Vogel beendete die Versammlung um 11.45 Uhr. 


